

Administración una mayor atención hacia nuestra región que cuenta con el 15 por 100 de la superficie nacional.

Afirmaba Gonzalo Payo que Castilla-La Mancha «con sus 80.000 kilómetros cuadrados, es hoy el mayor desierto demográfico, no sólo de España, sino de toda la Europa Comunitaria». En los últimos 20 años ha perdido 400.000 de sus habitantes, y en el presente, de sus 2.640.000 nacidos en la región, sólo residen en ella poco más de millón y medio».

Tras señalar que la población media activa envejece alarmantemente y el ritmo de despoblación (13 por mil), «haría temblar a cualquier país europeo que lo padeciera». Gonzalo Payo mantenía que nuestra renta «per capita» es el 77 por 100 de la media nacional y el 83 por 100 de los municipios de la región tienen menos de 100.000 pesetas, por habitante, de renta anual, mientras Castilla-La Mancha aporta el 4,8 por 100 de la renta total del país, recibiendo el 2,77 por 100 de los Presupuestos Generales del Estado».

Gonzalo Payo aseguraba que nos encontramos por debajo de Andalucía en cuestiones tan importantes como servicios de agua corriente, higiene y de Extremadura en bienes de hogar y nuestro número de viviendas es el 3 por 100 del total del país y también del 3,7 por 100 el número de nuestros bachilleres.

«La Administración central —afirmaba Gonzalo Payo— debe tener un poco su mirada en estos datos» y tras mostrar nuestras raíces históricas regionales, pedía esperanza porque «nuestros recursos físicos y geológicos apenas están explotados», «nuestras cooperativas están empezando a dar el empujón inicial» al igual que nuestro turismo, comercialización y hostelería. «Somos una región muy ahorradora que algún día sentirá la llamada de la tierra e invertirá», señaló el presidente de la Junta de Comunidades, felicitándose de la constitución de la Universidad Castellano-Manchega que «ayudará a frenar el éxodo de nuestros universitarios».

## Una justicia más regional

Según un interesante estudio publicado en el diario «Lanza», nuestra infraestructura judicial está necesitada de una urgente reforma y captación de recursos para la misma.

Según esto, son necesarios dos nuevos Juzgados de Primera Instancia en Guadalajara y Talavera de la Reina y nuevas Magistraturas de Trabajo en Ciudad Real, Toledo y Albacete, estando nuestros juzgados de primera instancia en pésimas condiciones. De los catorce existentes, siete se hallan en estado ruinoso y otros tres están realizando unas urgentes y oportunas reparaciones.

Los datos se deducen de la memoria enviada a las Cortes por el Consejo General del Poder Judicial y en ella se establece que «la autonomía influye notablemente en la estructura judicial de la región».

La Audiencia regional de Albacete dictó durante 1981, 333 sentencias y autos definitivos con vista, por lo que se considera innecesaria su ampliación en cuanto a plantilla. En cuanto a las Audiencias Provinciales destaca la escasa actividad desarrollada por las Audiencias de Cuenca y Albacete, situándose la de Ciudad Real por debajo de los módulos previstos por el Consejo del Poder Judicial».

Por lo demás, en este año se han producido 250 peticiones de divorcio y 260 de separación, siendo el número total de demandas registradas en Ciudad Real, 2.704 y de 1.209 el número total de sentencias y situándose en 1.254 el número de procesos pendientes.

## Los funcionarios administrativos, piezas claves de la autonomía

«Junto a los secretarios y a otros cuerpos directivos, sois la pieza clave en el éxito de la autonomía», dijo el presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Gonzalo Payo, en el acto de clausura de un curso para funcionarios de Administración Local, auxiliares y administrativos, que ese desarrolló en el Departamento regional de Administración Territorial.

Treinta fueron los cursillistas y al acto de clausura asistieron la mayor parte de las autoridades regionales y locales. El curso duró tres jornadas en las que se examinaron diversas materias como la función pública local, actos y acuerdos de las Corporaciones Locales, régimen de intervención administrativa, procedimiento administrativo, bienes y servicios, contratación y contabilidad.

Gonzalo Payo matizó que uno de los propósitos de la autonomía era acercar la Administración a los administrados. Este acto tuvo que ser realizado en un restaurante de la capital, tras el anuncio de la instalación de una bomba en las dependencias del Palacio de la Diputación y su consiguiente desalojo.

## Nuevo titular de trabajo

Pedro Menchero Márquez, hasta ahora presidente de la Cámara Agraria provincial, ha sido elegido nuevo titular de Trabajo dentro del nuevo gobierno regional, presidido por el presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Gonzalo Payo Subiza. Menchero Márquez ha sustituido a José García Zapata al frente de este Departamento autonómico que, como ya es conocido de todos, tiene su ubicación provisional en el antiguo edificio de la AISS en Ciudad Real.